

**Veronika Märckhin, Bäuerin in
Neukirch, Oberfallengrundhof**

Widersprüchliche Angaben zu ihren Eltern



INHALTVERZEICHNIS

Ausgangslage.....	2
Zusammenfassung des Sachstandes per 19. 10. 2016.....	2
Bewertung.....	2
Quellen.....	3

AUSGANGSLAGE

Viele Ahnenforscher stützen sich für ihre Forschungen im Schwarzwald auf die verschiedenen Höfechroniken, die meist sehr gut recherchiert sind und verlässliche Angaben bieten.

Im Falle der Veronika Märckhin (Mark) widersprechen sich jedoch die Angaben in den Höfechroniken von Neukirch [Weber: Neukirch] und St. Peter, Band 2 [Weber: St. Peter], obwohl beide Werke vom gleichen Autor stammen.

ZUSAMMENFASSUNG DES SACHSTANDES PER 19. 10. 2016

In der Höfechronik St. Peter Band II, Seite 545 ist Veronika Märckhin als Schwester des Hans Mark genannt:

"Michael Mark, * um 1598, + 7.5.1688 90 Jahre alt
Eltern: Hans Mark, * um 1577, + 30.11.1673 in Oberibental, 96 Jahre alt und Maria Rombach vom Klausenhof in Neukirch. Die Eheleute wohnten angeblich in Vöhrenbach.
Eine Schwester des Hans Mark war Veronika Märckhin, Bäuerin in Neukirch, Oberfallengrundhof"

In der Höfechronik von Neukirch, Seite 68 ist sie hingegen als Tochter des Hans Mark genannt:

"Theis Valler, * um 1550, + 1602 oo Veronika Märckhin, 1608 als Witwe und Bäuerin
genannt
Eltern: Hans Mark und Maria Rombächin (vom Klausenhof, Hof 4,3) [...] Sie waren wohnhaft in Vöhrenbach,"

BEWERTUNG

Die Ehe von Hans Mark und Maria Rombächin ist in beiden Quellen gleich benannt. Eine Überprüfung durch die Kirchenbücher ist nicht möglich, da das Ehebuch von Neukirch erst 1612 beginnt.

In der Höfechronik von Neukirch sind die zwölf Kinder der Veronika Märckhin genannt, allerdings ist erst beim letzten (zwölften) Kind ein Geburtsjahr um 1595 genannt. Wenn die Reihenfolge der Kinder richtig ist, muss das erste Kind auf jeden Fall vor 1583, eher sogar früher geboren sein, da über so viele Kinder nicht von einem Jahresabstand auszugehen ist. Damit ist von einem Geburtsjahr von Veronika von um mindestens 1560 oder früher auszugehen.

Unabhängig davon, wie valide das Alter von Hans Mark bei seinem Tod am 30. November 1673 benannt ist, kann er unmöglich der Vater einer spätestens 1560 geborenen Veronika sein. Die Angabe in der Höfechronik von Neukirch, dass Veronika eine Tochter des Hans Mark sei, ist falsch. Veronika kann nur eine ältere Schwester des Hans Mark sein.

QUELLEN

Weber: Neukirch: Weber, Klaus und Dotter, Wilhelm, Aus der Geschichte von Neukirch.
Höfe Chronik einer Schwarzwaldgemeinde, 1991

Weber: St. Peter: Weber, Klaus, Höfechronik von St. Peter, 1997/2016